
下半年小牛行情来不来？

� � � �当前已经进入下半年，

A

股

市场能否持续放量反弹？ 哪些行

业及板块值得关注？ 募旗汇金资

产管理公司首席顾问周思做客证

券时报网财苑社区， 为财苑网友

们一一解惑。 以下是部分访谈精

华内容。

Q：

当前市场有放量反弹的

迹象

，

您觉得下半年是否会迎来

小牛行情呢

？

哪些因素会影响下

半年

A

股市场的走势

？

A： 下半年是否有小牛行情

不需要去预测， 上证综指连续

5

个月窄幅震荡，近期基本是

2000

点到

2110

点之间的箱体，成交也

非常萎靡， 没有政策面的刺激很

难打破这种僵局。

Q：

高铁概念股近期表现很

强势

，

是否值得长期投资

？

A：

100%

适合长期投资，因

为高铁不仅代表高科技， 也是节

能环保的一部分， 高铁在排放方

面非常低。

Q：

该如何去挖掘具备高送转

潜力的个股

？

A：每年中报行情中的高送转

在

7

月份前后都会有炒作行情，

把握好的话会有

20%

的盈利。 行

情一般分为三个阶段：一、高送预

期的炒作；二、抢权行情（公布高

送转预案后）；三、填权行情（除权

除息之后）。

Q：

国产软件股利好不断

，

股价

也持续攀升

，

后市还可以投资吗

？

A： 对于软件以及网游依然长

期看好，毕竟科技改善生活，创造未

来。但是，由于目前资金不是很积极

参与股市，还是需要波段操作，注意

高抛低吸。 而在加速上涨后出现天

量，还是要出来等待回调。

Q：

怎么看下半年的银行股走势

？

A： 无论是下半年还是明年，对

于银行股不看好是我长期的观点。

理由很简单， 银行的盈利能力在逐

渐减弱。

军工股持续活跃 小市值带来大空间

证券时报记者 朱雪莲

昨天，恰逢七七事变

77

周年，

A

股

市场的军工股再度异动， 军工指数

(399959)

也创出年内新高

928.51

点，成

为当天除新股以外的风头最劲板块。

22股12个交易日

涨幅逾两成

昨天， 七七事变各类纪念活动展

开，同时

A

股市场中的军工股继续应景

上攻。成飞集成、航天科技、北方导航相

继涨停，成发科技、航天电子、海兰信等

也集体飙升 。 军工指数昨日大涨

2.97%

，在板块涨幅中排名第一，盘中创

出年内新高

928.51

点； 航天军工指数

（

399368

）也冲上

4737

点，在板块涨幅

中排名第二。

进入

6

月下旬以来，在并购重组股

成飞集成屡创新高、首届中国军工产融

年会召开、日本解禁集体自卫权等多重

因素刺激下，军工股行情一如当前天气

一样火热。

据证券时报数据统计，

6

月

20

日

至昨天收盘，在这

12

个交易日里，所统

计的

90

只军工股无一下跌， 阶段涨幅

超过

20%

的有

22

只， 涨幅在

10%

至

20%

之间的也有

41

只。 其中， 成飞集

成、航天科技涨幅排名第一、二位，航天

通信、航天长峰、光电股份的阶段涨幅

也有三成。

游资对倒 融资交易活跃

从龙虎榜信息中可以看到，近期反复

介入军工股的资金主要都是游资席位。

典型如成飞集成，该股自复牌后就

被多家券商营业部对倒。 其中，

6

月初

海通证券芜湖文化路营业部曾多次同

时现身于买卖方，

6

月下旬后该营业部

消失。但当时就介入的申银万国证券上

海陆家嘴环路营业部仍持续活跃，昨天

出现在买一与卖一的席位上， 买入

9224

万元，卖出

7865

万元。

银河证券绍兴营业部也是成飞集

成的重要推手，最近

3

个交易日累计买

入

7471

万元，卖出

5217

万元。此外，该

营业部还多次成为航天科技的买入主

力，昨天在减持航天科技

600

余万元之

际，大举买入

3600

多万元。

随着军工股的持续活跃，其融资交

易也日渐频繁。 涨幅最大的成飞集成

5

月

23

日融资余额仅

1

亿元出头，截至

7

月

4

日，融资余额飙升至

14.27

亿元，当

天融资买入额也由

5

月底的

2

亿元出

头飞跃至

5.14

亿元。 航空动力、航天机

电、中国重工也是近期融资余额与融资

买入额增幅较大的军工股。

多数总市值仍低于百亿

或是因为军工股的市盈率普遍偏

高，相比游资狂热，机构对于军工股则

表现谨慎。 在诸多上榜个股中，机构净

买入的并不多，仅在

7

月

1

日四川九洲

涨停时有三机构席位联袂入驻。机构对

其他军工股大多选择逢高卖出，如航天

科技

7

月

2

日、

3

日、

7

日均有机构减持

一两千万元，

7

月

2

日奥普光电涨停时

也有三机构减持约

1.4

亿元。 而对于大

牛股成飞集成， 两机构席位早在

5

月

23

日就减持

1.2

亿元。

不过，不少行业分析师依然大力唱

好，即使一度持续看空的安信证券近期

也发布报告表示， 在现时的弱势市场

中，军工是一个非常重要的主题投资机

会。 他们认为，要实现从“富国”向“强

国”的转变，必然会带来军工产业的大

力发展， 未来

3~5

年基本面持续往上，

而且军品定价机制破冰可能带来相关

公司盈利水平的大幅改善，建议投资者

抓住主战装备提速、资本运作、军民融

合三条主线。

值得注意的是， 军工股近期涨幅

显著， 但整体总市值仍然不是太大。

在近期涨逾两成的

22

只股票中，除成

飞集成、北方导航、高德红外、航天电

子

4

股以外，其他

18

只个股总市值规

模仍低于百亿。 其中，旭光股份、银河

投资等都在

50

亿元以下。 而成飞集

成在复牌前总市值规模也不过

50

亿

元出头。

在国家对军工投入加大、 军工企

业资本运作增多以及地缘事件冲突不

断等因素刺激下， 小市值大平台的军

工股或许有着更广阔的扩张前景。

证监会立案调查 科伦药业遭机构甩卖

郑灶金

因拟披露重大事项 ， 科伦药业

（

002422

）昨日早间紧急停牌。 午间谜底

便被迅速揭开：因涉嫌信披违法违规，公

司被证监会立案调查。受此影响，午后复

牌股价大跌，一度触及跌停，截至收盘仍

跌

8.06%

。盘后数据显示，科伦药业昨日

遭机构亿元大甩卖。

股价一度触及跌停

科伦药业此前已有“前科”。 今年

4

月

15

日，公司曾公告，

4

月

14

日收到证

监会四川监管局下发的责令改正决定

书，指出公司董事长兼实际控制人刘革

新对成都久易贸易有限公司的重大业

务活动可以实施控制，久易贸易与公司

存在关联关系。 公司未按规定披露与

久易贸易及其子公司之间的关联关

系和关联交易。 公司当日也称，将积

极按照决定书的要求采取措施尽快

予以整改。

此次科伦药业被立案调查，可能

也与成都久易有关。 公司在昨日的复

牌公告里提到，目前，公司正在接受

相关部门对公司与成都久易贸易有

限公司及其子公司之间的交易涉及

的信息披露等相关事项进行调查。

过往经验表明，对绝大部分个股

而言， 证监会立案调查对股价短期杀

伤力是非常大的。科伦药业也不例外，

午后复牌股价大幅下跌，于

14

时左右

触及跌停。不过，在跌停价附近买盘力

量很大，股价被迅速拉起，截至收盘跌

8.06%

， 成交金额大幅放大至

4.60

亿

元，环比上一交易日增加

2.15

倍。

昨日的公开信息显示， 两家机构为

卖出科伦药业的主力。 其中一家机构作

为卖一卖出

1.06

亿元， 另一家机构也卖

出

1840.07

万元， 二者合计卖出

1.24

亿

元，占科伦药业当日成交金额的

27.09%

。

即使按照科伦药业昨日的最高价

27.56

元， 卖一机构至少卖出了

385.73

万股。 科伦药业最新一季报显示，其前

十大流通股东中，有三只基金持股量超

过

385.73

万股， 包括富国天益价值证

券投资基金、广发聚丰股票型证券投资

基金等。 若上述基金持股量未变，则有

可能是科伦药业昨日的砸盘主力。

公告日买入有获利机会

统计显示，今年以来，包括科伦药业

在内，沪深两市一共有

14

家公司遭证监

会调查，包括博元投资、创兴资源、荣丰

控股、泸天化、键桥通讯等。 除了

*ST

国

恒是在停牌期间遭调查外，其余

13

只股

票中，

11

只在公告遭调查的当日均大

跌， 其中博元投资、

*ST

国创、

*ST

锐电

（当时仍未被

*ST

）均跌停，创兴资源逼

近跌停。 而泸天化或因公告遭调查前股

价已大幅暴跌，公告当日逆市涨

1.26%

。

值得注意的是，虽然绝大部分股票

在公告遭调查当日大跌，但如果在公告

当日买入的话， 仍有近

7

成的获利机

会。 上述

14

只股票中，不计停牌的

*ST

国恒，泸天化在公告当日股价分别上涨

1.29%

、五洲交通公告当日平收，另外创

兴资源等

7

只个股仅为当天受冲击，股

价先抑后扬，随后均收复公告日大跌的

失地。

北京成冬奥会申办候选城市

申奥概念股可提前布局

证券时报记者 许岩

国际奥委会昨日宣布

2022

年冬奥

会候选城市名单，北京、奥斯陆和阿拉木

图入围，明年

7

月

31

日将投票产生最终

举办城市。

北京与河北张家口市联合申办

2022

年冬奥会，北京将承办全部冰上项

目和一项雪上项目的比赛， 张家口市崇

礼县将承办主要雪上项目的比赛。对此，

分析人士指出， 京张申奥是京津冀一体

化实质的第一枪，申奥题材将趋热。

为了申办本届冬奥会， 中国政府将

打造沿北京—张家口—延庆一线， 分三

个区域布局竞赛场馆和非竞赛场馆，建

设三个相对集聚的场馆群。 北京市区北

部的奥林匹克中心区， 将主要承办冬奥

会五个冰上项目； 北京市西北部的延庆

县，将用作雪车、雪橇大项和滑雪大项中

的高山滑雪比赛场地；河北省张家口市，

将承办除雪车、雪橇大项和高山滑雪以

外的所有雪上比赛。

河北省旅游发展研究院副院长梁勇

多认为，未来

5

到

8

年，京津冀一体化上

升为国家战略与申办冬奥会的叠加效应

将会显现，这是张家口有别于其他河北

城市在这次京津冀协同发展中快速融入

首都经济圈的机会。

而资本市场上，分析师指出，北京是

我国经济、政治、文化中心，京津冀经济

圈的形成发展也有利于

2022

年冬奥会

成功申办。 近期

A

股市场“概念”横行，

相关个股往往提前热身受到资金热捧，

河北宣工、北京旅游、中体产业、信隆实

业、探路者等概念股已经沾上申奥概念，

投资者可继续深挖个股提前跟踪布局。

彭春霞/制图

异动股扫描

Ups and Downs

航天军工指数（399368）昨日冲上4737点，仅次于2月18日的年内高点4761点。

399368

（恒泰证券 王放）

资料来源：本报数据部 彭春霞/制图
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